
分享園地 我在中聖教會的流金歲月 
鄒振國執事 

(中聖教會) 
 
相遇將軍澳 
 
  在 1987 年初，我當時為中華聖潔會執事，教會因中聖書院面臨
前途的困境，尋索發展機會，得知教會能夠在臨時房屋區以象徵式一
元租金租用社區設施，這也可作為教會拓展的第一步。當時我不太熱
衷此計劃，大家討論了多個地點，包括茜草灣及青衣，當我從外地受
訓回港後才知執事同工會最後決定承辦將軍澳臨時房屋區社區服務，
當年將軍澳算偏僻，我便視它作本地短宣的一個事工。1988 年 10 月
教會在將軍澳臨時房屋區的睦鄰中心正式運作，最初只有中華聖潔會
堂主任何敬賢牧師兼任開荒工作，後來加入了洪利珠姑娘及陳新霞姊
妹，我和太太和兩個女兒每年中秋、聖誕等節日，便隨大隊到將軍澳
事奉，一同參與舉辦的晚會及報佳音。 
  想不到在 1992 年初何牧師在神的引領下、竟然能為教會在寶林
邨尋找了一個 4,500 呎的新基址。因我在政府工作熟習程序，眼見何
牧師獨力承擔很多行政事務，而我又剛卸任執事崗位不久，便自己湊
齊有心的弟兄 (包括卓偉強、黃杏樞及周文偉)成立一籌備小组並自
任组長，以便協助何牧師。我們正式去信政府申請承租，呈交建築圖
則，監督裝修工程，申請慈善撥款，當中經歷神很大的恩典，親自見
證一切都是從無變有。 
  1994 年初，我心想籌備工作一切都很順利，到年中便可以遷入新
址，我問自己是否完成了一個計劃(project)，然後便功成身退？但
神卻感動了我，看到神賜了美好的地方給我們，這地方是寶林邨最寬
敝及最方便辦服務及作為教會聚會的地方，而神更需要人願意承擔福
音拓展的使命，我與慧珍商量及禱告後，願意踏上了這一步，畢竟若
不適應，也可以返回母會。但最困難的卻是兩個女兒要離開教會兒時
一起長大的同伴，其實她們是很捨不得的，幸好詠琪能主動說服了妹
妹文琪，於是我們向教會弟兄姊妹分享心跡後，一家便在 1994 年 6
月 19 來到中聖教會事奉。 
 
情繫寶林 
 
  到中聖教會之初，我主要承擔中心管理委員會主席一職，因中心
沒有政府的資助，如何自負盈虧是一大困難，感謝主我們很快便成功
申請了租金津貼，加上幾年一次的賣旗籌款，中心服務亦漸上軌道及
頗受歡迎，財政收支終於可以平衡及有盈餘，不再有顧慮了。 
  慧珍當年仍是中華聖潔會的執事，所以她主力協助洪姑娘服事教
會的青少年人，我們不想也不敢以「母會植堂隊」自居，願意順服洪
姑娘的帶領，畢竟她在將軍澳事奉多年，有她的牧會方式，但其實彼
此磨合也不容易，都要經過一段時間才能彼此互信互助。我在 1995



年獲委任為中聖書院校監，面對轉辦直資及申請擴建這兩大挑戰，自
己對中聖教會的事奉其實有一定的限制。 
  感恩的是我可以與慧珍一直擔當青少年人的導師達十多年之久，
能與兩個女兒及她們的友伴在同一團契，亦師亦友，那種感覺是很奇
妙的。慧珍也花了不少時間栽培一班少女組及文琪帶來的同學、朋友。
我與慧珍自學並「無牌經營」了婚前輔導，雖然果效未必能即時看見，
但總算與教會十對年青的弟兄姊妹、在他們人生最重要的階段同行及
分享我們的人生經驗，感恩的是他們對我們的信任。 
  1998 年樓價下跌，我們便決定在將軍澳置業，2000 年便遷到將
軍澳居住。當時兩個女兒仍在深水埗及後在筌灣就讀，但她們已投入
教會的生活，對搬遷也没有甚麽怨言。我很多的朋友及同事問我為什
麼搬到將軍澳居住，我的答案通常也會令他們費解的。 
 
感恩中聖 
 
  24年來我親身經歷到教會人數由最初约20多人到現時約80人，
教會的財政需要亦從不缺乏。回想最初十年就只得詠琪一位司琴，到
現在有超過五位司琴，她事奉多年的兒童主日學亦有青年人承接，文
琪帶了很多人返教會，以往跟隨文琪每星期從長沙灣老遠來到將軍澳
崇拜的一位摯友如今已成為了執事，我們兩位女婿 Roland 及 Jason
亦在這裏受浸，Roland 更成為執事多年，唐沛夫婦兩名兒子澆邦及灌
球分別成為中心管理委員會主席及教會執事，我們亦有一位在中聖教
會成長的傳道人，這些一切都是神的眷顧與保守。 

  我們沒有忘卻植堂的目的就在將軍澳地區見證神及傳福音，慧珍
一開始便在這裏栽培年輕的姊妹，早年的美少女現今已成為了中學教
師、傳道人師母及事奉多年的執事，慧珍現擔任婦女小组的導師，多
年來與數任的女傳道合作關顧及服侍主要來自本區的婦女。 
  約在十多年前我們有個契機，在迦密主恩中學及宣基中學，吸納
了一班年青人加入教會，其中不少完成大學課程並投入社會開展他們
的事業，他們當中有工程師、社工、精神科護士及護理員等等，他們
仍積極參與教會的事奉，亦將會是我們教會的第三代領袖。 
  去年中聖教會按立了劉卓輝牧師，這是神給予我們教會莫大的恩
典，亦是標誌著我們 30 年來一個重要的里程碑，求神賜能力及智慧
给劉牧師，帶領教會長遠向前發展，實踐我們在將軍澳這地方的使
命。 
  回想 24 年前我一家來到中聖教會事奉，自己一直擔任執事會及
中心管理委會各個崗位，與不少忠心主僕協作及一同面對各種挑戰，
有苦亦有樂。今年是中聖教會 30 周年，今天教會仍然行在神的心意
中，我心存感恩。 
  能在中聖教會事奉是恩典，在這裏，有困難、有成就、有眼淚、
有歡笑，一串一串難忘的回憶，交織成我人生一段美好的流金歲月。 


